

MES TEMÁTICO DE i.CUCID

**Perspectivas de Género, de lo
global a lo local**



CASA ÁFRICA



Formación: Curso Introductorio "Perspectivas de género de lo global a lo local"

5, 7 y 8 de marzo 2012 en la ULPGC

Desde el Centro Universitario de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la ULPGC (CUCID) del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales de la ULPGC, se presenta esta formación, englobada dentro del [Mes Temático "Perspectivas de Género, de lo global a lo local"](#) que tendrá lugar del 5 al 31 de marzo integrado en las Iniciativas i.CUCID.

Con la finalidad de acercar **la realidad de las mujeres en el mundo**, y bajo el lema: "Perspectiva de género de lo global a lo local", esta formación pretende visibilizar la realidad actual que evidencia que la igualdad de género sigue siendo una asignatura pendiente para alcanzar el desarrollo de la sociedad. El curso partirá de lo global, dando una visión de la situación de las mujeres en el mundo y especialmente en los países en vías de desarrollo, y la importancia de su empoderamiento y liderazgo para que estos pueblos puedan mejorar, para continuar en una mirada local, con la situación actual de las mujeres en España, y terminar con la incidencia de la salud y derechos sexuales y reproductivos para lograr avances en la situación de la mujer en África.

La formación se impartirá en **tres sesiones** (equivalentes a 1 Crédito) en las que se abordarán los siguientes temas:

- LUNES 5-MARZO. 16.00H - 20.00H
Introducción general. Conceptos, y objetivos de la formación.
Género y cooperación al desarrollo. Qué supone incluir la perspectiva de género en la cooperación al desarrollo, parte I y II.
- MIÉRCOLES 7-MARZO. 16.00H - 20.00H
Situación de la mujer actual en España, ¿porque hay desigualdad? Quién manda en los medios de comunicación: presencia femenina y representación en los medios.
- JUEVES 8-MARZO. 17.00H - 20.30H
Coloquio sobre Derechos sexuales y reproductivos de las Mujeres en África y España.



Cine+Fórum: "África es Nombre de Mujer"

El 14 de marzo 2012 en la ULPGC

Desde el Centro Universitario de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la ULPGC (CUCID) del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales de la ULPGC, en colaboración con el Vicerrectorado de Cultura y Deportes a través del Aula de Cine, se presenta el Cine+Forum dentro del [Mes Temático "Perspectivas de Género, de lo global a lo local"](#) que tendrá lugar del 5 al 31 de marzo, integrado en las Iniciativas i.CUCID.

En el marco de las actividades de este mes temático en torno a la mujer organizado por I-CUCID, se proyectará el documental *África es nombre de mujer*, ofrecido por Casa África. Este es un documental subvencionado por AECID y producido por Transparent Productions, productora con sede en Barcelona, encabezada por Cristina López-Palao, que ha sido escrito y dirigido por las realizadoras Wanjiru Kinyanjui (Kenya), Bridget Pickering (Sudáfrica) e Ingrid Sinclair (Zimbabwe).

El documental

Numerosos países del continente africano, aún dentro de sus diferencias, presentan no pocas similitudes en cuanto a la situación de **género**. En los tres escogidos para el documental: **Kenya, Zimbabwe y Sudáfrica**, se muestran historias diversas de mujeres enfrentadas a una realidad presidida habitualmente por hombres.

La abogada keniana Njoki Ndung'u fue miembro del Parlamento Pan-Africano entre 2003 y 2007; elegida *Person of the Year 2006* por Naciones Unidas y declarada *Lawyer of the Year* en el mismo año; promotora de la polémica *The Sexual Offences Act* y representante en Naciones Unidas para la violencia de género, visita su escuela de la infancia, siguiendo el programa *Big Sister*.

Phuti Ragophala es la directora de la escuela de primaria en la pequeña aldea de Pula-Madibogo en Limpopo, una de las más desfavorecidas provincias de Sudáfrica; candidata en 2008 al Premio Mujer del Año concedido por la South African Broadcasting Corporation, lidera un proyecto educativo que ha implicado a toda la comunidad en mejorar sus condiciones de vida.

Amai Rosie, singular ama de casa zimbabwense, se ha embarcado en una singladura arriesgada en el país vecino, Sudáfrica; consigue superar la extrema situación de dificultad de su país con una aventura comercial que revela su coraje y determinación.

Todas ellas tienen en común el haber trazado un camino personal y original, con una proyección de sus acciones que va mucho más allá del propio entorno más inmediato,

y se erigen como indudables referentes por el vigor y el alcance de su capacidad de transformación social.

Tres prestigiosas directoras africanas de cine describen la situación de la equidad de género a través de la historia de estas tres mujeres africanas, reflejando los logros y los obstáculos con los que se enfrentan a diario, sus ambiciones y sus frustraciones. ¿Son fruto de su propia ambición personal o actúan desinteresadamente? Las razones de su compromiso, su historia individual, el marco en el que se inscribe su liderazgo, su propia transformación como mujeres, son claves para una interpretación de su poder.

¿Cómo perciben ellas íntimamente esa personal capacidad para generar el cambio? Porque África cambia. Y lo hace a un ritmo vertiginoso, casi de espaldas a occidente y al resto del mundo, para el que es aún la gran olvidada. Cambia forzosamente, en gran parte impelida por los conflictos crecientes que acarrea la globalización y, en el fondo de sus problemáticas, busca su propia voz.

A lo largo y ancho del continente emergen iniciativas y proyectos que muestran en qué medida ese clamor del cambio se encarna en voces femeninas. Voces de mujer que entonan mensajes colectivos de esperanza con fuerza inusitada y que ilustran la confianza de muchos en una revolución de género. El día a día de África confirma con hechos cómo son muchas las mujeres que, desde el conocimiento de la realidad candente de su entorno, encabezan proyectos que ofrecen una respuesta transformadora. Respuestas arriesgadas, en no pocos casos, que se enfrentan al status-quo, ya sea en el orden político, la familia, la empresa, en el terreno asistencial, en el ámbito educativo, en el de la creación artística. Muchas de estas mujeres acceden a nuevas cotas de poder, tradicionalmente reservadas a los hombres. ¿Qué resistencias han de vencer? ¿Está, en fin, África preparada para que la mujer asuma el poder?



Marzo. Mes Temático de i.CUCID: Perspectivas de Género, de lo global a lo local

Del 5 al 31 de marzo 2012 en la ULPGC

Casa África colabora nuevamente con el Centro Universitario de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, CUCID. Será dentro de las Iniciativas CUCID (i.CUCID), que pone en marcha el programa de actividades del Mes Temático de Marzo. Estará dedicado a [Perspectivas de Género, de lo global a lo local](#), por lo que se abordarán temas como los derechos sexuales, las desigualdades entre los géneros, las políticas públicas, el proceso de empoderamiento de la mujer en África y la lucha para la transformación social entre otros.

Del 5 al 31 de Marzo, se trata de reflexionar y profundizar en materia de género a través de actividades y encuentros como Cine+Forum, Urban art en la ULPGC, Talleres creativos, Formación en perspectiva de género en la Cooperación Internacional para el Desarrollo, excursiones temáticas en la Naturaleza, o un coloquio sobre salud y derechos sexuales en África y en España, enter otras, siendo **todas las actividades abiertas al público en general y gratuitas**. Consulta [el programa aquí](#)

El programa de eventos previsto es el siguiente:

1. Formación: Curso Introductorio "Perspectivas de género de lo global a lo local" [5, 7 Y 8 DE MARZO]
2. Coloquio: "Salud y Derechos Sexuales y Reproductivos en África y España" [8 DE MARZO]
3. Cine+Fórum: "África es Nombre de Mujer" [14 DE MARZO]
4. Desarrollo: Inicios a Procesos Creativos "Cre-Actívate! Ponte a Prueba en una Performance que Cambie tu Entorno" [15, 16 DE MARZO]
5. Desarrollo: Súmate al Mural comunitario. "Urban Art en el Campus" [22 Y 23 DE MARZO]
6. Evento de Desarrollo III "En busca de Agua" [31 DE MARZO]

Este mes temático se enmarca dentro del Programa Universitario de Educación para el Desarrollo y Sensibilización Social de la ULPGC – (PUEDySS). La iniciativa se integra en el Programa i.CUCID, organizado desde el Centro Universitario de Cooperación Internacional para el Desarrollo, del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales e Institucionales de la ULPGC y la Fundación Universitaria de Las Palmas, y cuenta con la cofinanciación de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

I Cine + fórum: 'ÁFRICA ES NOMBRE DE MUJER'

Descripción

El CUCID, en colaboración con el Aula de Cine, organiza Cine + Fórum: "ÁFRICA ES NOMBRE DE MUJER", dentro del Mes Temático de marzo i.CUCID ¿Qué tienen en común tres mujeres de diferentes orígenes y niveles sociales, crecidas en contextos distintos y lejanos, con diversa formación y experiencias? El poder de luchar para cambiar la realidad en la que viven, para poder transformar su condición y la de otras mujeres africanas. Déjate sorprender por la fuerza de estas tres experiencias, con el documental "África es nombre de mujer" en nuestro CINE+FORUM. Después de la proyección abriremos un debate para compartir opiniones sobre la situación de la mujer en África y en el Mundo, de la mano de Casa África. Dirección: Wanjiru Kinyanjui, Bridget Pickering, Ingrid Sinclair Realización/ Dirección: Wanjiru Kinyanjui, Bridget Pickering, Ingrid Sinclair Producción: Cristina López-Palao Guión: Wanjiru Kinyanjui, Bridget Pickering, Ingrid Sinclair Montaje: Andrés Prieto Más información: <http://www.facebook.com/events/113124252145688/>

Lugar:

Salón de Actos, Facultad de Humanidades, Campus del Obelisco ULPGC.

Fecha:

14-03-2012

Hora:

17:00

Teléfono de Contacto:

928 45 10 27

E-mail:

[Vicerrectorado de Cultura y Deporte](#)

Imprimir

Una perspectiva del género desde lo global a lo local



Imagen cedida a RTVC

Lla ULPGC y la FULP organiza una ciclo que a través de diferentes actividades tratarán temas como los derechos sexuales, las desigualdades entre los géneros y el empoderamiento de la mujer en África.

Sociedad - 29/02/2012

Redacción web RTVC

Del **5 al 31 de marzo** se celebra el mes temático dedicado a "**Perspectivas de Género, de lo global a lo local**", en el que a través de diferentes actividades se tratarán temas de interés como los derechos sexuales, las desigualdades entre los géneros, las políticas públicas, el proceso de empoderamiento de la mujer en África y la lucha para la transformación social.

Según informan en un comunicado, el **programa de actividades del i.CUCID, proyecto de sensibilización y educación para el desarrollo**, está organizado desde el **Centro Universitario de Cooperación Internacional para el Desarrollo del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales e Institucionales de la ULPGC** y la **Fundación Universitaria de Las Palmas**, y cuenta con la cofinanciación de la **Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID)**.

Durante este mes los estudiantes universitarios y el público en general tendrán la posibilidad de reflexionar y profundizar en estos temas participando y siendo parte importante de actividades y encuentros como el **Cine+Forum, urban art, talleres creativos, dos encuentros formativos temáticos** sobre la perspectiva de género en la Cooperación Internacional para el Desarrollo, excursiones temáticas en la naturaleza, un coloquio sobre salud y derechos sexuales en África y en España, entre otras.

En este mes temático, enmarcado en el Programa Universitario de Educación para el Desarrollo y Sensibilización Social de la ULPGC (PUEDySS) cuenta con la colaboración del Vicerrectorado de Cultura y Deportes de la ULPGC a través del Aula de Cine y del Aula de la Naturaleza, **La Escuela Municipal de Teatro de Santa Lucía y la Comisión de Ayuda al Refugiado CEAR-Canarias, Casa África, Comunicadores de Canarias por la Igualdad (COCAI) y UNWomen**. Asimismo, las actividades están cofinanciadas por la **Fundación Yakaar** y la **AECID**.

Actividades en marzo

- Formación con un Curso Introdutorio "Perspectivas de género de lo global a lo local" [5, 7 Y 8 DE MARZO]

- Coloquio en forma de Conferencia y Debate sobre "Salud y Derechos Sexuales y Reproductivos en África y España" [8 DE MARZO]

- Participa en nuestro Cine+Fórum "África es Nombre de Mujer" [14 DE MARZO]

SECCIONES

Portada Noticias
 Política
 Carnaval 2012
 Economía
 UE

Sucesos
 Sociedad
 Integración
 Cultura
 Mundo

PUBLICIDAD



TITULARES



Cuatro canarios entre el pasaje del crucero que quedó a la deriva en el Indico



Cándido Reguera dimite como alcalde de Arrecife



Video: Rita Alberto tiene una enfermedad rara

[ver más noticias](#)

PUBLICIDAD



BUSCADOR DE NOTICIAS

Término

Fecha

- Evento de Desarrollo I sobre Inicios a Procesos Creativos "Cre-Actívate! Ponte a Prueba en una Performance que Cambie tu Entorno" [15, 16 DE MARZO]
- Evento de Desarrollo II en el que podrás hacer un mural comunitario. "Urban Art en el Campus" [22 Y 23 DE MARZO]
- Evento de Desarrollo III "En busca de Agua" [31 DE MARZO]



Ente Público Radio Televisión Canaria - Todos los derechos reservados

